Using the Subjunctive

(if subjects are different in main and subordinate clauses – otherwise, use infinitive in the subordinate clause)

Je désire que vous étudiiez le subjonctif.

Je désire étudier le subjonctif.

Subjonctif 

After impersonal expressions (except those that show certainty or probability)

Il faut que

Il est nécessaire que

Il est bon que

Il est important que

Il est possible que

Il se peut que

Il est impossible que

Il est juste que

Il est/c’est dommage que

Il est temps que

Il semble que

Il vaut mieux que

Indicatif

After impersonal expressions that show certainty or probability

Il est certain que

Il est clair que

Il est évident que

Il est probable que

Il est vrai que

Il paraît que

UNLESS:

Negative or Interrogative

Subjonctif

After expressions of emotion, wishing or doubt

of emotion

Je m’étonne que

Je regrette que

Je suis content que

Je suis désolé que

Je suis heureux que

Je suis surpris que

*J’ai peur que (. . .  ne)

*Je crains que (. . .  ne)

*Expressions of fear in declarative affirmative sentences generally take “ne” with the subjunctive.  

“Ne”” is not used if the verb of fearing is negative or interrogative.  (Don’t ask!)

Je crais qu’elle ne tombe.

Je ne crains pas qu’elle tombe.

of wishing
J’aime mieux que

Je préfère que

Je défends que

Je désire que

J’ordonne que

Je souhaite que

Je veux que

Je voudrais que

of doubt

Je doute que

Je ne suis pas sûr que

Je ne crois pas que

Croyez-vous que

Espérez-vous que

Je ne pense pas que

Pense-t-il que

Penser, croire et espérer:

Affirmative = indicative

Je pense qu’elle viendra.

Negative = depends on if the speaker wishes to imply doubt.  Generally – subjunctive

Je ne pense pas qu’elle viendra.  (No doubt in my mind) = indicative

Je ne pense pas qu’elle vienne, mais on vera. (to show doubt) = subjunctive

Interrogative = subjunctive 
Negative + interrogative = indicative

Ne penses-tu pas qu’elle viendra?  (question with negative emphasises no doubt)

Subjonctif after certain conjunctions:

Afin que

Pour que

Avant que

À moins que (. . . ne)

Bien que

Quoique 

De crainte que ( . . . ne)

De peur que ( . . . ne)

Jusqu’à ce que

Pourvu que

Sans que

Indicatif after certain conjunctions:

après que

aussitôt que

dès que

parce que

pendant que

peut-être que

puisque

tandis que

on dit que

on sait que

Subjonctif after superlative espressions showing opinion

C’est le seul que

C’est le premier que

C’est le dernier que

C’est le plus beau que 

Etc.

Subjonctif in principal clauses to express 3rd person imperative or wish

Qu’elle le fasse – let her do it

Qu’il entre – let him come in

Qu’ils réussissent – may he succeed

Vive le roi – long live the king

Formation of Subjunctive

Stem:  Present tense “nous” form minus –ons.

Endings: (to the tune of “Twinkle, twinkle little star”)

Je –e

Tu –es

Il –e

Nous –ions  en toute vitesse

Vous –iez   et en plus

Ils/elles –ent    dans ma trousse

C’est le subjonctif, c’est vrai

Tout le monde peut répéter

Same rule for most Irregulars:

s’asseoir – je m’asseye

conduire – je conduise

connaître – je connaisse

courir – je coure

craindre – je craigne

écrire – j’écrive

rire – je rie

vivre – je vive

Exceptions:

Faire – je fasse

Falloir (il faut) – il faille

Pouvoir – je puisse

Savoir – sache

Verbs with two stems:

One stem for the “nous” and “vous” form

The other stem for the other forms

Aller – j’aille / nous allions

Boire – je boive / nous buvions

Croire – je croie / nous croyions

Devoirs – je doive / nous devions

Envoyer – j’envoie/ nous envoyions

Mourir – je meure / nous mourions

Prendre – je prenne / nous prenions

Recevoir – je reçoive / nous recevions

Tenir – je tienne / nous tenions

Valoir – je vaille / nous valions

Venir – je vienne / nous venions

Vouloir – je veuille / nous voulions

Completely Bizzar:

Être and Avoir

(of course)

être

je sois

tu sois

il soit

nous soyons

vous soyez

ils soient

avoir

j’aie

tu aies

il ait

nous ayons

vous ayez

ils aient

